

El Corresponsal de París
Hoja autógrafa diaria

Servicio de la prensa española

Redacc.ⁿ y Admón.ⁿ
57 y 59 rue Traneuve
Paris.

Año V. - Núm.: 731.

Paris 28 de Mayo de 1889.

La situación.

La cuestión relativa a las candidaturas múltiples, de que los diputados republicanos antiboulangistas parecieron hallarse en gran manera preocupados cuando la Cámara discutió y votó la ley sobre el restablecimiento del escrutinio por Distritos, se ha presentado de nuevo repentinamente sobre el tapete cuando ya todo el mundo la creía poco menos que relegada a un eterno olvido, asegurándose que las proposiciones oportunamente depositadas en la mesa de la Cámara encaminadas a impedir, o a restringir cuando menos, la simultaneidad en la presentación de una misma candidatura en varios distritos, serán llevadas al debate a partir de los primeros días de la próxima semana.

Ya recordarán sin duda nuestros lectores - pues nos hemos ocupado ya de este asunto en anteriores correspondencias en qué circunstancias las referidas proposiciones fueron depositadas y contra quienes especialmente - por no decir exclusivamente - iban dirigidas. Tratabase simplemente de oponer un obstáculo al plebiscito personal. Los autores no habían tenido para nada en cuenta las consecuencias de ese mismo plebiscito, que ahora condenan, cuando Mr. Thiers se hacía elegir por veinte y seis departamentos a la vez; la República y la libertad no les parecieron en nada comprometidas cuando Gambetta, por ejemplo, resultó elegido en un solo escrutinio por una decena de circunscripciones. Pero, en cambio, la idea de que el general Boulanger pueda ser elegido simultáneamente en un gran número de distritos les parece intolerable. Y sin embargo, la experiencia debiera haberles demostrado que esta multiplicidad de candidaturas homogéneas no tiene de mucho, la gravedad que algunos pretenden atribuirle.

Todos sabemos lo que ha ocurrido con el general Boulanger en el curso de estos dos últimos años. Durante este tiempo ha sido, puede decirse, candidato perpetuo. En esa interesante campaña ha recogido no pocos laureles, pero también ha sufrido algunos y no insignificantes, reverses. El general Boulanger se ha visto obligado a optar entre los diversos sitios conquistados, y todos hemos visto cuán vergonzosamente han sucumbido los que después de él han pretendido ocupar la plaza (recomendemos lo que ocurrió a Deroulède en el Norte) a pesar de la ligereza y del tono de autoridad con que se permitió recomendar la candidatura del presidente de la Liga a los electores de dicho departamento. "Votar a Deroulède - decía el general - es votar por mí"; lo cual no impidió que la candidatura fracasara y que la autoridad ^{política} del general rodara en aquella ocasión por los suelos.

En realidad, toda esta agitación electoral nacida de la repetición de la candidatura del general Boulanger en las diferentes elecciones parciales que se han ido sucediendo, no ha dado hasta ahora ningún resultado tangible, y casi, casi podríamos tener por demostrado que, si ella se reproduce, el éxito que se proponen sus autores, no ha de ser tampoco muy grande cuando tengan lugar las futuras elecciones generales. Bajo este punto de vista creemos, pues, perfectamente inútil que se tomen nuevas y más restrictivas medidas "para vencer al boulangismo", sobre todo si se tiene en cuenta que el último cambio realizado en el sistema electoral, abandonando el escrutinio de lista y substituyéndolo por el de distritos, había obedecido ya a la idea de enrayar la marcha progresiva del partido llamado Nacional que reconoce al general Boulanger por jefe.

Esta, sin embargo, no parece ser la idea de los antiplebiscistas, y es por esta razón, es decir, por la necesidad de renovar la campaña antiboulangista, con nuevas medidas de coerción más o menos disimuladas, que persisten en poner al ejercicio del derecho electoral nuevos obstáculos, y que se piensan en imponer a los candidatos y a los electores formalidades y obligaciones que son de todo en todo contrarias a la libertad electoral.... si es que, en realidad, semejantes restricciones no resultan perfectamente inútiles. En efecto: si se obliga a los electores a votar con las candidaturas abiertas - lo cual no es siquiera concebible - aquellos quedarán en libertad de escribir en su boletín respectivo el nombre que más les cuadre, y si en una circunscripción 9500 electores inscriben

por ejemplo, el nombre del general Boulanger mientras que otros 500 votan por M.º Ferru, difícil será sostener que este último represente las opiniones de la mayoría de dicha circunscripción y que esta mayoría la que legalmente le envíe a la Cámara.

Fuera nos es repetir lo que tantas veces hemos dicho en este mismo sitio, es decir, q.º con semejantes procedimientos lo q.º se prueba es q.º los mejores auxiliares del general Boulanger son sus adversarios. Ellos son los q.º entretienen la preocupación boulangista en los espíritus y ~~ya~~ la despiertan en estos momentos al pretender hoy resucitar esas proposiciones a que antes aludíamos y que ya todo el mundo tenía olvidadas. Ellos son los que, al tratar de impedir a los electores que voten como y a quien les plazca, van a excitar el temperamento de contradicción y de lucha que caracteriza a los franceses y a sugerir a mucha gente, que seguramente no hubiera pensado en ello, la idea de inscribir el nombre del general Boulanger en sus boletines... quand même. En una palabra: no quieren comprender que el peligro no está precisamente en las candidaturas múltiples, sino en los motivos que pueden, en un momento dado, rodear a un nombre de una cierta significación; que todas las tendencias deberían dirigirse a hacer desaparecer esos motivos a fin de evitar las consecuencias, y, en suma, que la Cámara emplearía mucho mejor el poco tiempo que le resta de vida ocupándose de los asuntos que realmente afectan al bienestar del país, que no buscando medios para entorpecer la marcha del boulangismo.

Regreso del rey Umberto. - El rey de Italia y su comitiva deben haber llegado hoy a Monza y a Nápoles, de regreso de su viaje a la capital de Alemania.

A su llegada a Frankfurt sobre el Mein, ayer mañana, el rey pasó en revista, delante de la estación, al 13.º regimiento de húsares prusianos del cual es jefe honorario.

Antes de volver a emprender la marcha, recibió la visita de la emperatriz Federico, llegada expresamente de Hombourg para saludarle. La entrevista duró tan solo algunos minutos.

La régia comitiva ha debido atravesar Basilea y todo el territorio suizo sin detenerse.

Segun telegrafian de Berlín, antes de la partida del rey Umberto de aquella capital, los dos soberanos dirigieron en común una afectuosa carta al emperador de Austria, dándole toda clase de seguridades relativamente al mantenimiento leal de la triple alianza.

El viaje a Estrasburgo. - El embajador de Italia en Paris, general Menabrea, ha visitado a Mr. Spuller, ministro de negocios extranjeros, manifestandole de una manera categorica en nombre de su gobierno que jamas ha entrado en el programa del viaje del rey Umberto el pretendido viaje a Estrasburgo que tanto ha dado motivo a los comentarios apasionados de la prensa francesa estos ultimos dias.

Este mentis oficial ha coincidido con el recibo de un numero del Journal d'Alsace en el que se especifican y detallan todos los preparativos hechos en Estrasburgo ^{por las autoridades} para recibir a los dos soberanos. - En tales condiciones, y dado el caracter oficioso del referido periodico, se hace bastante dificil admitir q. el rey de Italia no haya tenido conocimiento de dicho proyectado viaje y que, como lo ha hecho declarar por su embajador en Paris, no hubiere tenido ni por un momento la intencion de acompañar al emperador de Alemania a Estrasburgo.

En todo caso, el rey Umberto se encuentra que no puede salir del siguiente dilema:

O bien ha tenido realmente la intencion de verificar el desatentado viaje al que luego ha renunciado, y contra el cual hoy dia protesta;

O bien la declaracion que ha hecho transmitir a Mr. Spuller por el general Menabrea es exacta, y entonces viene a confesar el mismo que el emperador de Alemania le trata ^a poca diferencia como un vasallo a sus ordenes puesto que habia dispuesto de su persona, en una circunstancia tan grave, sin haberse tomado siquiera la molestia de consultarle.

Hay que convenir en que tanto en el uno como en el otro caso el hijo del rey galantuomo ha representado un tristisimo papel.

Disturbios en Belgrado. - Un grave tumulto estallo anteayer en la capital de Serbia a consecuencia de una reunion general de los progresistas, convocada y presidida por Mr. Garachanine. La reunion se celebró sin incidente; pero no sucedió lo mismo cuando llegó el momento del banquete, pues la multitud que rodeaba el edificio donde aquel debía tener lugar, invadió furiosamente el local, rompiendolo todo, arrojando las mesas y las sillas y obligando a los congregados a abandonar el salon en precipitada fuga. Con este motivo hubo cambio de palos y de puñetazos, contando se unos cuarenta heridos y hasta dos o tres muertos, siendo la mayor parte de ellos, progresistas. - La policia fue impotente para restablecer el orden y hubo necesidad de acudir a la tropa para obtener la dispersion de la muchedumbre enfurecida.

1000000 - 30% 86.97 = Suor: 2350 = Panama: 56 = N. Llanos: 380 = Paragaya: 302.50